
l’égoïsme de notre existence et d’être fidèle è la vérité de Dieu et à ses 
commandements, dussions-nous en mourir. » 

Quelques fidèles de Saint-Antoine, après avoir médité sur ces paroles à propos du 
Saint Sang de Jésus ont voulu rendre plus concrète leur méditation. Comme le 
Verbe qui se fait chair, la Parole est vivante quand elle se fait concrète, quand elle 
se laisse voir, goûter et toucher. 

C’est pourquoi depuis plusieurs mois, le troisième vendredi du mois, à 15 h, ces 
fidèles se rassemblent pour une messe basse en l’honneur du Saint Sang de Jésus, 
messe rehaussée par l’une ou l’autre méditation ou prière spécifique. 

Un temps tout donné à Jésus qui nous a tant aimés et qui n’est pas réservé à 
quelques-uns, mais à tous ceux et celles qui voudront se réunir pour un moment de 
reconnaissance et d’adoration. 

Christian Dehotte. 
                                       
 

Horaire des messes : 
 

* Tous les mardis : la messe à 15h00 
* Tous les jeudis :  le chapelet à 14h00 et la messe à 15h00 
* Tous les dimanches : Exposition et Adoration du Saint Sacrement à 14h00 
                               et la messe à 15h00  

   
 

La bonne nouvelle c'est que les mesures COVID-19 sont assouplies. 
On peut maintenant être à 100 personnes pour le culte. 
Mais il faut rester prudent. Même vacciné(s) , les gestes barrières 
 c-à-d masque, distance et gel - doivent être maintenus 

 

 

Que se passera-t-il à Saint-Antoine dans les mois qui viennent ? 
 

Jour des morts Mardi  2 novembre 15h. Messe 

Christ Roi Dimanche 21 nov. 15h Messe de fin d'année. 
Saint Antoine 
Abate 

Lundi 17 janvier 2022 15h. Messe 
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Mercredi 20 octobre 2021. 

Chers pèlerins, 

Aujourd’hui le temps est maussade, relativement chaud mais pluvieux. Cela peut 
paraître curieux, mais j’aime qu’il en soit ainsi. J’aime nos ciels tourmentés, la 
pluie qui réveille tant de senteurs, la grisaille qui évoque en moi tant de souvenirs ! 
Je me réfugie dans mon bureau à côté de mon poêle qui ronronne doucement. Sur 
l’appui de fenêtre, ma chatte allaite ses petits. Tout est en paix ! La brume empêche 
le regard de s’évader trop loin. Elle est comme une invitation à la méditation, au 
retour sur soi. 

Je profite de ce temps de calme pour me mettre à la tâche : le bulletin des pèlerins a 
pris du retard. La belle saison – pour autant qu’on puisse dire cette année qu’elle a 
été belle – est déjà derrière nous et, pour ceux qui regardent en avant, Noël pointe 
déjà le bout de son nez.  

A Saint-Antoine, les activités – toujours avec masque – ont repris avec courage 
mais aussi avec difficultés. Edmond, notre organiste, a dû prendre un long congé de 
maladie et Jean-Louis, son remplaçant, a trouvé du travail. Nos offices et les 
messes ont ainsi perdu le charme qu’apporte l’orgue. Heureusement, Anna, avec sa 
flûte, et Michèle et Simon, avec leur voix, permettent que nos célébrations puissent 
encore être chantées.  

La publicité autour d’elles n’a pas toujours été très efficace et nous nous 
promettons de travailler pour que la saison prochaine, l’information circule mieux. 



Cela n’a pas empêché que cette année, plus encore que les précédentes, de 
nombreux malades aient vu leur état nettement s’améliorer grâce à nos prières. 
Dans ces moments plus difficiles, le Seigneur et ses saints se sont montrés 
particulièrement attentifs. 

Mais aujourd’hui exceptionnellement, je voudrais moins parler de Saint-Antoine 
que d’un récent pèlerinage qui témoigne qu’en ce temps de relative 
déchristianisation, tout n’est pas sans espérance. 

Jean-Pierre est un ami et un pèlerin de longue date. Nous ne sommes pas d’accord, 
lui et moi, sur tous les sujets, entre autres à propos des orientations de l’Eglise et 
des actions des papes, mais nous nous entendons parfaitement sur d’autres 
questions. Nous partageons par exemple un même amour pour les vielles croix, 
potales et chapelles.  

Hier, Jean-Pierre me confiait qu’il ne restaurait 
pas seulement les vieilles croix par souci de 
mémoire, mais surtout parce que, pour lui, une 
croix abandonnée est signe que Dieu est oublié 
et, à contrario, qu’une croix entretenue et 
pimpante, parle de Dieu et de l’amour qu’on a 
pour Lui. 

Et pour illustrer son propos, il me raconte qu’il 
y a plusieurs années, alors qu’il habitait à 
Hautregard, près de La Reid, il a placé, dans 
un carrefour bordé de sapins, une statuette de 
la Vierge sur un socle. Bien des années plus 
tard, de retour sur le lieu, il a eu le plaisir de 
voir que, non seulement, la statuette était 
encore là, mais que le lieu avait été aménagé : 
la Vierge était fleurie, abritée et des premiers 
exvotos la voisinaient. Il y retourne parfois 
comme un simple pèlerin, ravi que son humble 
initiative porte toujours des fruits. 

C’est une belle histoire qui ressemble 
furieusement celle de Saint-Antoine que nous 
fréquentons si volontiers et dont les débuts, 
eux aussi fort modestes, ont commencé par la 
pose d’une statue. 

Non notre époque n’est pas pire que celles qui l’ont précédée, elle n’est sans doute 
pas meilleure non plus. L’histoire de Notre Dame de Hautregard nous redit 
simplement qu’aujourd’hui, comme autrefois, il est des âmes simples qui hors des 
fards et des lumières mensongères, savent apprécier et goûter ce qui est simple et 

Une des rares photos que nous 
avons retrouvé de cette statuette 
telle qu'elle fut installée. 

beau. La foi n’est pas morte ! Elle fuit les clinquants, ce qui, loin de la diminuer, 
témoigne qu’elle en est d’autant plus sincère et authentique. Dieu en soit loué ! 

Je vous souhaite déjà de vivre, cette année, un authentique et saint Noël dans la 
Paix, la Force et la Joie. 

Christian Dehotte. 

Le Saint Sang de Jésus 

Au cœur de la messe, au moment dit de la 
consécration, le prêtre solennel nous redit ces 
quelques phrases fondamentales pour notre foi : « 
Au moment d’être livré et d’entrer librement dans sa 
passion. IL (Jésus) prit le pain, IL rendit grâce, IL le 
rompit et le donna à ses disciples en disant : prenez 
et mangez-en tous, ceci est mon corps livré pour 
vous. De même à la fin du repas, IL prit la coupe. De 
nouveau IL rendit grâce et la donna à ses disciples 
en disant : prenez et buvez-en tous, car ceci est la 
coupe de mon sang, le sang de l’Alliance nouvelle et 
éternelle, qui sera versé pour vous et pour la 
multitude en rémission des péchés. Faites ceci en 
mémoire de moi ! » 

Inspirées des Évangiles de Matthieu, de Marc, de Luc et d’une épître de Saint Paul, 
ces mots sont au cœur de la foi chrétienne. On reconnaît les chrétiens qu’ils soient 
Catholiques, Orthodoxes, Protestants ou Anglicans à ceci qu’ils partagent entre eux 
le Pain et le Vin, le Corps et le Sang du Christ. 

Ce sang que l’on voit couler maintes fois au cours des Évangiles : au moment de 
l’Agonie quand Jésus prie avant son arrestation ; au moment de la Flagellation et du 
Couronnement d’épines ; sur la croix jusqu’au moment où mort, un soldat lui perce 
le côté et qu’il en sort de l’eau et du sang. Cette eau que Jésus a changé en vin 
quand son heure n’était pas venue ; ce vin changé en sang quand son heure est 
venue. 

Il est bon que nous nous souvenions du Saint Sang de Jésus versé pour nous. Il 
témoigne du grand amour de Celui qui nous a dit : « qu’il n’y a pas de plus grand 
amour que de verser son sang pour ceux qu’on aime ! » 

Monseigneur Ayo-Maria Atoyebi, évêque d’Ilorin au Nigéria, écrit : « La dévotion 
au Très Précieux Sang est un moyen de glorifier Dieu pour l’immensité de l’amour 
qu’il nous a témoigné en nous donnant son fils unique sur la Croix. (Jn 3,16) C’est 
un moyen infaillible d’obtenir la miséricorde inépuisable de Dieu à partir de la 
source de notre salut. Aucun de ceux qui sont consacrés aux Plaies et au Précieux 
Sang de Jésus ne peut être perdu… Fixer notre regard sur le Seigneur sur la Croix 
nous met au défi de partager ses vertus, de vivre pour la gloire de Dieu, d’extirper 

 


